
回収率　81％

1.記入者について

①担当病棟・・・複数回答あり ②職種について

２.研修内容について

≪感想等・・・MSW≫

・意見交換ができて大変勉強になった。（3）

・知らない情報を知ることができた。

・他領域のことが分からなかった「正直な話」というところが多く聞けて良かった。

・同職場同士をばらけてグループ割してあったので気兼ねなく質問ができた。

・普段、電話のみのやり取りなので、実際に顔を合わせて話ができてよかった。

・機能の違う病院も、同じ機能の病院の困りごとや意見を聞くことができてよかった。（4）

・それぞれの病院の特色を理解し、対立するのではなく連携・協力しながら支援をしていきたいと思った。

・ワールドカフェ方式でしたが、もっとぶっちゃけた話がしたかった。どうしても研修という意識が強かったと思う。

・非常に楽しく話せた。

・PSWの方と話ができて良かった（2）

・色々と疑問に思うことを質問することができて良かった

・沢山のケースの話ができて良かった。

・他領域との交流の場がないので、とても勉強になった。少しだけお互いの立場が見えて良かった。

・中々同じ役割の病院と話すことがなかったので現状を情報交換できてとても有意義だった。

同じ役割の病院同士でもっと話がしたかった。

・着目したポイントはとても良かったと思う。ワールドカフェも良かったが、2つ目のセッションをもう少し深めたかった。

≪感想等･･･PSW≫

・他領域の方と意見を聞くことができ参考になった（3）

・他領域の方との悩みや抱えている課題を話し合うことができた。（2）

・他の病院からのリクエストが聞けて良かった

・一般病棟のMSWの方と話せないため、このような貴重な機会をいただき良かった。

・慌しかった。もう少し、ゆっくり話がしたかった。

令和元年　第2回在宅医療介護従事者研修会

病院の縦と横のつながりを深める研修会　アンケート集計

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　           開催日時　令和元年7月25日19：00～21：00

開催場所　　小倉医師会介護サービス総合センター

参加人数　84人 アンケート回収　68人

・他領域の方の取組みや求めているものがわかり、イメージ
が深まった。

・医療の機能分けで自院の機能以外の病院の機能や診療報
酬上の仕組み等が本当にわからないのが現状です。このよう
な形で直接お話できて大変貴重な機会となった。

・最初は戸惑いがあったが、意見交換等でいろいろな方から
お話を聞けたので良かった。
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・それぞれの分野で盛り上がり、カヤの外になる場面があった。横のつながりの難しさを感じた。

・普段なかなか聞けない小さな疑問を顔が見える中で話ができて良かった。（2）

・日々連携していた他院のSWと顔を合わせることができ、今後更に連携しやすくなるのではと感じた研修だった（2）

・知らない情報を多く得ることが多々あったので良かった。（3）

・まだ知りたいことがたくさんあった。今後も参加しようと思う。

≪感想等･･･看護師≫

・同領域との情報交換ができた

・困ったと思っていたことが聞くことができた。

・ワールドカフェ初参加でした。席替えするたびに問題点が浮き彫りになり色々な話ができて面白かった。

・PSWと情報交換ができた

・具体的な内容の意見交換ができて良かった。

電話だけのやり取りの方と顔の見える関係となり、しかも意見交換ができ、今後の連携に役立つ場となった。

3.今後の研修会について

制度等を学習する講義が中心

・退院支援チームを教育するノウハウ（看護師）

・地域包括ケアシステムを先駆的にやっている実践の話（PSW)

・精神保健福祉法（PSW)

・成年後見制度（PSW)（MSW)

・制度改定のポイント（PSW)

・ACPについて（MSW)

・障がいに関すること（MSW)

・高齢者に関すること（MSW)

・SWに必要な事全般(本などに乗っている事だけでなく掘り下げて、「実際にはこうだ」みたいなこと（MSW）

・身寄りのない方への支援（MSW)

・経済的に余裕のない方の退院・転院先の選定（MSW)

4.その他、自由記載

≪MSW≫

・時間が足りなかったので、また機会があれば嬉しい。

・日頃、なかなかやり取りしない病院や職種の方とやり取りができて良かった。

・今回、情報交換した内容を全グループ分書面で頂きたい、今後の参考にしたい。

・グループワークでありながら発表がないところが気が楽でよかった。(発表に向けての話し合いになるため）

・さまざまな領域の様々な職種が顔を合わせてコミュニケーションを図る、ざっくばらんに話し合える機会が必要だと
改めて感じた。

・各病院の受け入れ状況が一目で見られるシステムが欲しいです。みんなで作っていけるといいなと思いますがい
かがでしょうか。

・情報共有だけでなく、この集まりを通じて連携室、MSW等から他職種や職能関係機関に提案や要望が出せるよう
に研修会等で出た課題が置き去りにならないようにつながっていくと良いと思う。学習はある程度続けていくとネタ切
れになってしまうもの。誰かに何かを教えてもらおうとばかりの人が多くて…何回か通うと与えてもらうものがなくなっ
てしまうからです。今日の研修で「お互いの役割を知りたい」とか「連携上に必要な情報は何か？」という声が出てい
る状況から、もっと集まって自ら知り合うようになって学び合う形で多く回数集まりたいと思った。
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≪PSW≫

・他分野との交流の場、本日の内容を継続していただければと思う。

・自由に意見交換できる場でよかった。今回の意見に基づいた事例検討会等あれば嬉しい。

≪看護師≫

・グループワーク形式で、とても良い意見交換ができた。

・今日は遅れそうになったので19時までつながるという電話に連絡をしたがアナウンスのみでつながらなった。正し
い情報を伝えていただきたい。


